

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Embargo : 27 janvier, 11 h

L'Association des directeurs de police sonne l'alarme

Il y a eu 320 victimes en lien avec le transport scolaire en 2023

les comportements doivent changer

Montréal, le 27 janvier 2025 – Dans le cadre de sa campagne de valorisation de la profession policière, l'Association des directeurs de police du Québec (ADPQ) appelle à une prise de conscience collective pour protéger les usagers du transport scolaire.

En 2023, 320 victimes ont été recensées au Québec en lien avec le transport scolaire. Cela représente près de deux usagers par jour en période scolaire. Ces données, dévoilées pour la première fois par région administrative, révèlent des disparités. La Montérégie enregistre 79 victimes, soit plus d'une par semaine, tandis que Montréal en compte 54, la Capitale-Nationale 48 et les Laurentides, 17.

« Il ne se passe pas une seule journée sans que je constate une voiture qui ne respecte pas le Code de la sécurité routière en lien avec le transport scolaire. Et je peux vous dire que cela a empiré depuis 2021, » a déclaré Mohamed Elrhoul, chauffeur d'autobus pour le Groupe Séguin.

Ces chiffres, bien qu'alarmants, ne représentent que la pointe de l'iceberg. Ils ne reflètent pas l'ampleur réelle des comportements dangereux observés quotidiennement par les policiers et les chauffeurs d'autobus.

« Sur une période de six ans, 1 652 victimes ont été recensées en lien avec le transport scolaire. Ce nombre est inadmissible. Les policiers méritent toute notre reconnaissance pour leur travail acharné visant à garantir que chaque usager puisse se rendre à l'école et en revenir sain et sauf. Toutefois, les policiers ne peuvent parvenir seuls à faire diminuer ce bilan. Faire de la sécurité des usagers une priorité est une responsabilité collective qui incombe à chacun de nous, que nous soyons parents, grands-parents, oncles, tantes ou simplement membres d'une communauté soucieuse de les protéger » a déclaré Patrick Bélanger, membre du conseil d'administration de l'ADPQ et directeur du Service de police de l'agglomération de Longueuil.

Dans ce contexte, l'ADPQ a lancé sa 21e capsule, réalisée avec le Service de police de Montréal. Cette capsule vise à encourager les bons comportements et à rappeler le travail essentiel des policiers dans le transport scolaire. Cette vidéo a été rendue possible grâce au soutien financier de la Société de l'assurance automobile du Québec (SAAQ) et s'inscrit dans la campagne de valorisation de la profession policière de l'ADPQ. Cette initiative a pour objectifs :

1. Mieux faire connaître le quotidien des policiers ;
2. Faire découvrir l'humain derrière l'uniforme ;
3. Développer les bons réflexes citoyens, notamment en sécurité routière ;
4. Augmenter la fierté des policiers.

Appuyée par le ministère de la Sécurité publique et les principaux syndicats de police du Québec, cette campagne vise à renforcer la compréhension et le respect mutuel entre les citoyens et les forces de l'ordre.

-30-

Renseignements :

Anne Roy
Responsable des communications
Association des directeurs de police du Québec
anne.roy@adpq.qc.ca